

EL DILUVIO

Diario republicano - Dos ediciones diarias

Información española y extranjera, Artes, Ciencias y Literatura

EDICION de la TARDE

Subscripción: Barcelona, ptas. 1'50 al mes. Fuera, ptas. 3 trim. Extranjero ptas. 9 trim.

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES

Escudillers Blancs, 8 bis, bajos.

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Plaza Real, 7, bajos. Teléfono 630.

CINEMATOGRAFOS Y VARIEDADES

TEATRO TRIUNFO Y CINE GLORIA

(Frente Arco Triunfo).

Consejo de Ciento (entre Bruch y Gerona).

Hoy, viernes, 4 de Julio, monumental programa.

Emocionante película de la casa Nordisk, de 825 metros.

TERESA LA AVENTURERA

«El secreto», 820 metros, Pasquali; «Bravura de amor», «Max Linder toreador», 590 metros. «El chorro plateado», «Eclair», «Policarpio sobre el alambre», «Víctima del pasado», 400 metros y «Rubinet ama a la florista». (Sólo Triunfo, «Las medias de fincal», «Consecuencias de una vida licenciosa»).

TEATRO TRIUNFO, local excesivamente ventilado y propio para verano.

RECREO CINE GLORIA, proyecciones al lugar libre en los jardines.

Crónica diaria.

Esta mañana, a las ocho y media de la misma, una mujer de 38 años, soltera, llamada Concha Huguet y Puig habitante en la calle Torrente de la Olla, número 78, 4.º, se ha arrojado desde el balcón de su casa a la vía pública. En el balcón hemos visto todavía una silla baja con la cual se ayudó para arrojarse a la calle.

Los motivos de haber tomado tan fatal resolución, según dicen los vecinos, es la extrema miseria que pasaba en su casa con sus hermanos.

A causa de la caída causóse la fractura del húmero izquierdo y cuello del fémur derecho. O murió en el acto por haberse quedado prendida de un farol de la calle antes de llegar al suelo. En estado gravísimo fué trasladada al Hospital Clínico.

Por mediación del doctor González Prats ha recibido el doctor Carulla trescientas veinticinco pesetas con destino a los enfermos del Hospital Clínico que un señor desconocido, para cumplir un voto a San Lorenzo, ha tenido la caridad de enviar como regalo.

En una fábrica de borras que hay en la calle de la Riereta, número 22, hubo un amaño de incendio, quemándose una pequeña cantidad de aquel género.

Sofocaron el fuego los operarios del establecimiento.

Telefonemas detenidos en la Central de Teléfonos por no encontrar a los destinatarios:

De Palencia, viuda de Antonio Escapé; de Valladolid, José Bargaña, R. Cataluña número 87; de Mataró, Sr. J. Ferrer, Centro Seguros España.

La Comisión de Colonias escolares tiene en estudio establecer semi-colonias en la torre de Baró (San Andrés) y en las inmediaciones de la playa de Casa Antúnez. Los escolares estarán en ellas desde las ocho de la mañana a las seis de la tarde.

Hasta se proyecta dar funciones del Teatro de la Naturaleza, partiendo del principio de que se realice lo que sólo es hasta ahora un proyecto.

No nos parece mal la idea.

En el interior de los almacenes de El Siglo fué detenido José Albós Sampere, de diez y seis años, el cual se entretenía en limpiar los bolsillos de las señoras mientras estas efectuaban compras.

El niño Juan Salvat fué atropellado por un tranvía en la calle de la Cruz Cubierta, y resultó con heridas contusas de pronóstico reservado en la cabeza y en el abdomen. Le auxiliaron en el Dispensario de Hostafranchs.

La Junta local de Emigración de este puerto ha autorizado el embarque durante el pasado mes de Junio de 855 emigrantes en los siguientes vapores:

Infanta Isabel de Borbón, 501; *Balmes*, 34; *Duca di Genova*, 50; *Cittá di Milano*, 5; *Buenos Aires*, 22; *Tomaso di Savoia*, 40; *Laura*, 40; *Regina Elena*, 50; *Valbanera*, 74; *Duca degli Abruzzi*, 42; *Salta*, 12; *Catalina*, 30; *Manuel Calvo*, 24; *Príncipe Umberto*, 64; *Cádiz*, 69.

Durante el mismo mes de 1912 embarcaron 860 emigrantes.

Durante el mencionado mes de Junio ha concedido esta Junta cinco exclusiones del concepto legal de emigrante.

En París se venía hablando, hace ya tiempo, de establecer obligatoria la declaración de enfermos de tuberculosis pulmonar.

La Academia de Medicina, después de largas discusiones, ha aprobado una proposición estableciendo dicha declaración en los siguientes términos:

1.º Es necesario, para conservar la salud pública, que sean declarados los casos de tuberculosis.

2.º La declaración será dirigida a un médico del Estado, que vigilará el cumplimiento de las medidas de profilaxia ordenadas por el médico del enfermo denunciado.

3.º Tal obligación será correspondida por el Estado, procurando a los tuberculosos cuantos cuidados necesiten ellos y sus familias.

Se cree que las disposiciones aprobadas contribuirán eficazmente a la lucha contra la tuberculosis.

Conferencias y reuniones.

Pasado mañana, a las cuatro de la tarde, la Sociedad esperantista Paco Kaj Amo celebrará junta general reglamentaria para tratar de asuntos generales y renovación de Junta.

La Junta directiva de la Sociedad de Geografía Comercial ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, don Francisco de A. Mas; vicepresidente 1.º, don Ricardo Ramos; vicepresidente 2.º, don Joaquín Uriach; tesorero, don José Armenteras; contador, don Mariano Plasas y Escubós; bibliotecario, don Rosendo Serra y Pagés; secretario, don Raimundo Juliá; vicesecretario, don Gabriel Boada; vocales: don José Comas y Solá, don Arcadio de Arquer, don Eduardo Puig, don José Ricart y Giralt, don José Bourgeois y Juliá, doctor Jerónimo Estrany, don José Sitjas, don Fidencio Kirchner y don Manuel Jacas.

Además, constituyen la Junta consultiva don Pedro C. Maristany, don José M.ª Cornet y Mas, don Eduardo Calvet y don Claudio Güell.

Bolsin mañana.

Interior, 79'12 dinero; Nortes, 96'70 papel; Alicante, 94'50 dinero; Orenses, 27'95 operaciones; Andaluces, 65'10 dinero.

Noticia de los fallecidos el día 3 de Julio de 1913.

Casados	6	Viudos	0	Solteros	7	Niños	13	Abortos	0	Nacidos	} Varones 18 Hembras 20
Casadas	1	Viudas	6	Solteras	3	Niñas	7				

VIDA REGIONAL TARRAGONA.

REUS.—La cuestión de las aguas ha llegado a un período que llaman álgido los que ignoran que la *ag dez* significa frío, lo cual es contrario al acaloramiento. En la sesión del viernes, 27, hubo conatos de alboroto y colisiones. Los ánimos siguen muy excitados y la mayoría de la Prensa local combate el proyecto de monopolio, apoyado precisamente por representantes de entidades particulares que tienen contratos con el Ayuntamiento. Estas lucas, degeneradas en contiendas personales, sólo redundan en perjuicio de la población, como ha podido verse este año por los escasos atractivos de la fiesta mayor, efectuada el día de San Pedro.

*. Dada cuenta a su tiempo y en otra edición de la notable conferencia de mi correligionario señor Laporta sobre la democracia y el federalismo, sólo me resta asociar mi aplauso a los que entusiastamente dedicó al disertante el numeroso público que llenaba el sábado, 28, los salones del Foment Nacionalista.

*. Mi amigo y condiscipulo el diputado a Cortes por Villafranca esta malogrando estos días su talento esforzándose vanamente en buscar la justificación del movimiento evolutivo del reformismo hacia la titulada monarquía democrática. El señor Zulueta y Gomis, ex posibilista, luego federal y después melquiadista declarando, pretende explicar lo que el señor Alvarez, su jefe, calificó de *canor o vileza*, como llevo dicho. Prescindiendo de que el círculo democracia no se concibe sin la *circunferencia* republicana, para convencer al ilustre tráfuga me bastará citar el artículo "Forma", publicado el 10 de Enero último en *El Duuvio*, y otro muy elocuente del maestro Zozaya que encabeza el *Mundo G dfito* de la presente semana, demostrando que no es indiferente la forma a la materia, sino ambas cosas substanciales. Así, la monarquía para exige el personalismo y la democracia verdadera impone, como única, la soberanía popular. No caben, vulgarmente ya se dice, dos gallos en un gallinero. Y todo el talento de Zulueta, Melquiades y compañía ha de estrellarse ante esta disyuntiva: "El pueblo o el trono".

*. Extirpados ciertos gérmenes de turbulencia, el Centro de Lectura ha vuelto a ser la Sociedad pacífica modelo, una verdadera *Arcadia*. Su vida se desliza hoy plácidamente. El teatro ha abierto sus puertas con una compañía de aficionados; ha sido inaugurada una Exposición fotográfica y se prepara un concierto por el cuarteto Beethoven, de jóvenes, aplaudidos artistas. La Junta directiva y su Poder Ejecutivo, el conserje de la casa, señor Fort, merecen, por su buen acierto, repetidos plácemes, pues a ellos les hace acreedores el cumplimiento del objeto social, expresado en los estatutos.

Mot de a fin.—Campeón de esgrima..., campeón de boxa..., campeón de fuerza... ¡Bah! Para mérito los curas: ¡levantan a Dios!—J. L.

CALAFELL.—Anteayer cayó una exhalación en el campanario de la iglesia parroquial causando grandes desperfectos. No ocurrieron desgracias personales.

AMETLLA.—Hace algunos días la almadraba llamada del Cap del Terme pescó un enorme *ma rojo*, de unas cuarenta arrobas de peso, al cual le fué extraído de las tripas un perro. Dicho pescado lo compró el arriero *Chelín*, a razón de 3'25 pesetas la arroba, y remitido a Cherta y Gandesa, habiéndose vendido gran parte de él en este pueblo.

TORTOSA.—Un individuo al que se conoce por *El oso blanco*, penetró en la Catedral, y después de echar la vista sobre unos cepillos donde se depositan limosnas en el altar de Santa Cándida, los abrió, al parecer con una palanqueta, apoderándose de todo el dinero que en ellos había. Una señora que vió como operaba *El oso blanco*, dió conocimiento del hecho a los sacristanes de la iglesia, encontrando casi infraganti al aprovechado sujeto, el cual fué detenido y entregado a la policía. Una vez en la Inspección, se encontró en los bolsillos del ratero 40 pesetas en plata y algunas en calderilla que dijo se las había ganado en presidio, donde salió hace pocos días.

BARCELONA.

BADALONA.—Con mayor brillantez, si cabe, que en años anteriores, se han celebrado los exámenes de los alumnos que concurren a las clases que sostiene el Ateneo Obrero de esta ciudad. En ellos se ha puesto de relieve el esfuerzo que realiza esta entidad para difundir en su mayor grado la cultura. Al examen de los alumnos de la clase superior, asistió el ilustre pedagogo don Federico Climent Terrer, quien pronunció un admirable discurso, empezando por dirigirse a los padres de los alumnos, diciéndoles que no debían estar contentos ni desanimados de que sus hijos hayan o no contestado categóricamente a cuantas preguntas se les habían hecho, ya que no todos podemos recibir la instrucción por igual. Los profesores—dijo—deben ser respetados y adorados, porque tiene más importancia un profesor que ha conquistado laureles educando al pueblo, que no el que los gana en acciones guerreras; el niño, es como el pajarito que no puede volar y busca la piedra para poder empezar a levantar el vuelo; el profesor es, pues, el que le proporciona la instrucción y educación del carácter. La Humanidad es un mecanismo cuyas piezas, si no guardan la relación debida, es imposible el progreso. El individuo dice—debe conocerse a sí mismo, perfeccionándose y educándose, lo que proporcionará el término de las guerras, imposibilitará la vida a los ejércitos, así como a los presidios,

porque no existirán faltas para utilizarlos. En elocuentes párrafos invitó a la Junta de dicho Centro a que prosiga en sus trabajos, agradeciendo a los padres de los alumnos su cooperación a los mismos. Fué muy aplaudido al final de su peroración. El digno profesor de la clase superior don José Casals fué muy felicitado por su perfección en la enseñanza, a la que dedica todos sus esfuerzos.

Desde esta semana aparecerá en nuestra ciudad un nuevo semanario. Se titulará *Badalona Artística* y dedicará toda su atención al teatro, cine, variedades, etc., así como se ocupará de los deportes, a los que tanta afición hay en esta localidad. De desear es que tenga larga vida, tratándose de una manifestación de cultura como será el nuevo semanario.—*El cor esponsal.*

NAVARCLES.—Hacia media tarde de anteayer desencadenóse un furioso temporal que devastó las cosechas de esta comarca.

La granizada ha sido tremenda cual no la recuerdan las personas de más edad. Caían muchas piedras del tamaño de una nuez.

En todo este término municipal no ha quedado una sola hoja, igual que en una gran extensión de los de San Fructuoso, Artés, Talamanca y Rocafort. Por las noticias que recibo de varios puntos calculo que los perjuicios ascienden a 600,000 pesetas como minimum. Los agricultores están desesperados.

Algunos carreteros a quienes les ha sorprendido la tempestad por estos alrededores se han visto apuradísimos y varios han sufrido contusiones como también las caballerías.

El cor esponsal.

SABADELL.—En esta ciudad, Tarrasa y otros puntos del Vallés descargó anteayer una fuerte tormenta de granizo y agua, que duró cerca de media hora, causando gran daño en las plantaciones, y, especialmente, en los viñedos.

GERONA

Ha sido nombrado médico de la Estación Sanitaria del puerto de Rosas, don Francisco Suñer.

Ha sido contratada la música del regimiento infantería de Asia, que guarnece esta plaza, para ir a Puigcerdá los días 7 y 8 de este mes.

En la iglesia del Carmen se han celebrado unos funerales en sufragio de las señoras Consuelo, Catalina y Rosa Juanola, que perecieron en la catástrofe del lago de Baño las. Al acto asistió numeroso público.

Don Joaquín Bosch ha sido nombrado contador del Ayuntamiento de San Feliu de Guixols, habiendo hecho renuncia del cargo de administrador del impuesto de inquilinato de esta capital.

El tiempo cambió de súbito. Ha llovido y tronado, sintiéndose fresco.

Por el ministerio de la Gobernación les ha sido comunicado al comandante de infantería don Luis Tamarit y al ingeniero don Federico Vila, que el Consejo Superior de Protección a la Infancia en el concurso de premios convocado por real orden de 9 de Diciembre último los ha considerado incluidos en la base 8 y les ha otorgado un diploma de mérito por sus extraordinarias y relevantes pruebas de amor a la infancia. Dichos señores son los organizadores y directores del batallón infantil de esta ciudad y han sido premiados por su labor desinteresada por el Gobierno; pero en esta hasta la fecha nadie se ocupó ni aun de darles las gracias siquiera sea por las molestias que se han tomado y se toman.

Buen ejemplo es este para que cualquiera se interese por nada, como no sea por el *caciquismo* u la enconada lucha política que mina desde el Ayuntamiento hasta el otro *palacio* provincial, y así anda *ello*.—*El corresponsal.*

Un joven de 26 años llamado Lorenzo Colomer se arrojó desde el terrado de la casa número 12 de la ronda de Fernando Puig a la calle, quedando en grave estado. Ingresó en el hospital.

BLANES.—En la sociedad Orfeo de esta villa dará mañana don Francisco Centrich una conferencia pública sobre «La tuberculosis del bestia considerada com a font de tuberculosis humana». El acto comenzará a las nueve de la noche.

OLOT.—La Sociedad Arte Fabril Olotense ha acordado presentar unas bases en las que se pide aumento de jornal y la disminución de horas de trabajo. Si los patronos no acceden a esta petición, se declararán en huelga los obreros.

CASSÁ DE LA SELVA.—El profesor republicano señor Durany y Bellera ha invitado a un mitin de controversia al diputado provincial reformista gerundense señor Frigola a consecuencia de unas declaraciones que éste hiciera recientemente. El tema de discusión sería el siguiente:

«En España la monarquía es incompatible con la democracia.—La forma de gobierno no es accidental.—La sustancialidad del credo republicano es la República.»

FIESTA MAYOR.—Mañana se celebrará la de Vich.

MERCADOS.—Los habrá mañana en las siguientes localidades:

Barcelona: Calaf, Igualada, Mataró, Sabadell, Vich y Vilatorrada del Panadés.—*Tarragona*: Valls.—*Gerona*: La capital.—*Lérida*: Balaguer, Gerri e Isona.

Pólvora sin llama.

Después de la pólvora sin humo vamos a tener pólvora sin llama, pues según ha comunicado M. Dautriche a la Academia de Ciencias de París, si a la pólvora ordinaria se le añade un poco de cualquier sal de potasa o de sosa, esta sal forma en el momento de la explosión una nube de polvo que se opone a la combustión de los gases.

De esta suerte podría suprimirse el fogo-

nazo que se produce en la boca de las armas de fuego y que muchas veces delata la posición de una batería o de un grupo de tiradores. Por otra parte, un explosivo sin llama sería utilísimo en las explotaciones mineras, puesto que no ejercería ningún efecto sobre las mezclas combustibles que flotan en el aire, tales como grisú y el polvo de hulla.

Servicio telegráfico y telefónico

de nuestros corresponsales

Madrid, provincias y extranjero.

Las obligaciones del Tesoro.—Expansión comercial.

Madrid, 3 Julio.

Ha comenzado hoy la negociación de obligaciones del Tesoro al 4 por 100 de interés por la suma de 52,402.000 pesetas. Hoy se han suscrito 14 millones.

La Dirección general de Comercio, por conducto del Centro de Expansión Comercial, deseosa de favorecer nuestro comercio exterior, se permite llamar la atención de los exportadores a la República Argentina recomendándoles la mayor escrupulosidad en la preparación de sus productos, ya que con frecuencia se reciben en este Centro relaciones de artículos españoles que han sido rechazados por la Dirección de Higiene alimenticia de Buenos Aires.

Telegrama comentado.

La *Correspondencia de España* pone el siguiente comentario a un telegrama en que se dice que el Río de la Plata ha cañoneado varios poblados de las cabillas de Benisaid y Gomara:

«Suponemos—dice—se trata de un error de información, porque recientemente ha publicado la *Gaceta* de Madrid la ratificación del convenio de La Haya en virtud del cual se compromete España solemnemente a no bombardear desde el mar ciudades, poblados y habitantes indefensos.

Hay en Marruecos, sobre todo en Anguera y Benisaid, no pocos ciudadanos que son súbditos extranjeros y se expondrá España a quejas más trascendentales que las de la política menuda si continúa olvidando el artículo 1.º de este convenio, que fué suscrito por todo el mundo civilizado.

Por esto no creemos que la noticia de este bombardeo sea cierta y suponemos que el ruido procedería, no de un bombardeo, sino de ejercicios de tiro de cañón.

Se puede hacer la guerra olvidando los derechos y atropellando las leyes internas de la nación; pero no se puede hacer olvidando los convenios internacionales.

No estará de más que el Gobierno lo recuerde y, además de recordarlo, lo enseñe a quienes no lo conozcan. Con ello se ahorrará serios disgustos y evita á todo prete to para que nos molesten potencias que hace tiempo la vigilan con el propósito decidido de molestarnos en cuanto tengan ocasión.»

Otro viaje suspendido.—Manifestaciones del conde.

Pablo Iglesias ha suspendido su viaje a Bilbao porque el domingo tiene que asistir a un mitin en Madrid.

El conde de Romanones dice que un Gobierno republicano hubiese procedido igual que él, suspendiendo la manifestación de mujeres contra la guerra que pensaban celebrar el domingo.

Según el conde de Romanones, no saldrá este verano de Madrid ningún ministro más que el de Estado, que va de jornada.

Gobernadores.-Asociación mecanógrafa.

Madrid, 3 Julio (12 noche)

Han sido firmados los decretos nombrando gobernadores de Logroño a don Manuel de la Torre Quinza, de Alicante a don Mariano Vega Inclán, de Coruña a don Evaristo Rodríguez Blanco y de Toledo a don Francisco Ruano.

Se ha constituido la Asociación Mecanográfica, habiéndose elegido la Junta directiva.

Varias noticias.

Esta noche marcha a Ceuta como soldado de cuota el hijo del ministro de Hacienda.

El día 12 marchará el rey a San Sebastián con el marqués de Torrecilla para asistir a las regatas del día 13. Luego irá a Santander con el mismo objeto.

Han llegado 350 soldados del regimiento de León que gozaban de licencia cuatrimestral.

Dicen de Jerez que se ha solucionado la huelga de agricultores con intervención del alcalde. Los patronos dan un real de aumento.

España y las cabilas.

Tánger, 3 (11 noche).

Informes de buen origen permiten creer que existen corrientes de paz con el Raisuli.

Al efecto ha llegado a Tánger el cónsul, señor Zugasti, secretario del residente general, con una misión oficial del general Alfau.

En este sentido el señor Zugasti se halla en tratos con un moro influyente, amigo del Raisuli, con objeto de visitar al ex gobernador de Arcila en su residencia de Finat.

Los esfuerzos del señor Zugasti tienden a atraerse al Raisuli a la causa de España, valiéndose de la influencia de los cherifes de Beni-Aros para que éstos a su vez la interpongan cerca de las cabilas y las hagan entrar en razón para conseguir una paz honrosa y duradera.

Pasajeros llegados de Larache refieren que la última operación llevada a cabo por la columna del general Fernandez Silvestre, formada por los regimientos de Covadonga y Saboya, una batería de montaña, dos escuadrones de caballería, una sección de ametralladoras y el gum que manda el caid Ermi i ha sido brillante.

La columna marchó hacia los zocos T'enin y T'Zelatza, batiendo a los rebeldes, que tuvieron algunos muertos sin lograr hacernos baja alguna.

El «guim» indígena, que arrasó cuantos sembrados halló a su paso, recogiendo importante botín, tuvo tres heridos.

En el zoco El Arba de Aisa se reunió la columna con otra que había salido de Arcila y ambas siguieron la operación brillantemente. Los cabilas huyeron a las montañas duramente castigados.

Nosotros tuvimos cinco heridos de tropa y dos muertos y siete heridos del gum.

Noticias de buen origen permiten asegurar que se ha ordenado a todos los zocos que continúe la guerra contra España y aunque los rebeldes están indudablemente muy quebrantados, se cree probable intenten un nuevo y decisivo ataque contra todos nuestros campamentos a un mismo tiempo.

Esta tarde marchó por el camino de Mogoga un joven francés llamado Butcher, montado en una mula y acompañado de un rifeño.

A alguna distancia de la capital el rifeño arremetió con una porra contra el joven francés, que cayó en tierra sin sentido. El rifeño se apoderó de la mula, internándose camino de Tetuán.

Un policía del tabor e traurbano se presentó en el lugar del suceso y transportó al herido al hospital francés.

Ceuta, 3 (11'27 noche).

Las tres mujeres del jalifa se llaman Cedi'a, Fátima y Aiza, esta última, que es guapísima, es hermana de Muley Hafid y cuenta 13 años. Las otras dos cuentan 19 y 20 años y son también muy hermosas. Las tres visten riquísimos trajes y se adornan con valiosas joyas.

La madre del príncipe es paralítica, viste de blanco, luce babuchas verdes bordadas de oro y medias del mismo color.

DE PROVINCIAS

El *Canalejas*.—Los acorazados en construcción.

Cádiz, 3 (11'47 noche).

Se ha recibido un radiograma dando cuenta de la llegada a Larache del vapor *Canalejas* conduciendo a bordo al regimiento de la Reina.

Cuando regrese traerá enfermos y heridos.

Ferrol, 3 (11'49 noche).

Se espera la llegada de un vapor de la casa Vickers trayendo material para el acorazado *España*.

Se activa la construcción del *Jaime I* y del *Alfonso XIII*.

EXTRANJERO

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

De Méjico.—Huelga.

Paris, 3 (11'5 noche).

Un despacho de Méjico dice que el general Ambrosio Figueira ha caído prisionero, siendo fusilado inmediatamente.

Paris, 3 (11'7 noche).

Dice un despacho de Leitch que adquiere grandes proporciones la huelga de cargadores, los cuales se proponen invitar a los mineros a secundar el paro.

Los búlgaros en desgracia.

Belgrado, 3 (11'27 noche).

En los centros militares se estiman las pérdidas de los servios en los últimos combates en 7,000 bajas entre muertos y heridos.

Las de los búlgaros alcanzan a 23,000 entre muertos y heridos, además de 4,000 prisioneros.

Hasta noche han llegado a Belgrado 2,000 heridos.

Atenas, 3 (11'40 noche).

Se confirma que después de encarnizado combate, las tropas griegas se han apoderado de Kiltstich.

Los búlgaros acabaron por huir a la desbandada, arrojándose muchos de ellos al río, huyendo de la persecución del ejército griego.

Los búlgaros han sido batidos en toda línea, perdiendo gran número de cañones, ametralladoras y fusiles.

De sus últimas posiciones fueron desalojados a la bayoneta.

Mañana, en la Cámara, será leído el mensaje real que dará cuenta de la situación.

Horrores de la guerra.—Otra batalla en los Balkanes.

Atenas, 4 (3).

Un despacho oficial dice que los griegos han entrado en Nigrita, hallando la población incendiada por los búlgaros y sus habitantes asesinados, al igual que los de Brogaluitza.

Belgrado, 4 (3'10).

Del cuartel general anuncian que la batalla es general sobre la línea de Kotchizna a Istip y en la ribera izquierda de Brogaluitza.

Los servios siguen obteniendo ventajas completas derrotando a sus enemigos en Krivolak y en Vandau, al Sud de Istip. Los búlgaros abandonaron el campo dejando en poder de los servios numerosos heridos.

Del conflicto balcánico.

Petersburgo, 4 (6'24).

Los periódicos dicen que el zar ha hecho personalmente la propuesta a los reyes de Bulgaria y Servia para la forma de que cesen las hostilidades entre ambos países.

Si rehusan la propuesta Rusia renunciará la proposición de arbitraje.

Según el *Times*, la respuesta ha sido que los Gobiernos de Bulgaria y Servia emitieron ayer órdenes severas y formales de que cesen las hostilidades en las líneas de batalla.

Entre soberanos.—Suspension de hostilidades.

Kiel, 4 (1).

Los soberanos alemanes visitaron a los soberanos italianos a bordo del *Trinacria* donde almorzaron juntos con los cancilleres y otras autoridades.

Los soberanos italianos partieron, a las once, a bordo del *Trinacria*, en dirección a Sto olmo.

Sofia, 4 (8'15).

El rey recibió anoche en larga audiencia a todos los jefes de los partidos y se comunicó en los Círculos oficiales que la batalla se había suspendido en toda la línea de combate.

ULTIMOS PARTES**La Gaceta.**

Madrid, 4 (10 mañana).

La *Gaceta* publica:

Convenio de Unión de París de 20 de Marzo de 1883 para la protección de la propiedad industrial, revisado en Bruselas el 14 de Diciembre de 1900 y en Washington el 2 de Junio de 1911.

Decretos de varios ministerios firmados ayer por el rey, entre los que figura la combinación de altos cargos y gobernadores, que ya hemos dado.

Disponiendo se proceda a la provisión de la cátedra de Literatura galaico-portuguesa que quedará incorporada con el carácter de voluntaria a los estudios correspondientes al doctorado de la Facultad de Filosofía y Letras, sección de Literatura.

Disponiendo se declare caducado el expediente de petición de un tranvía de tracción animal de la plaza del Padró, en Barcelona, a Hospitalet.

Real orden comunicada dictando disposiciones encaminadas a averiguar si procede la incoación del oportuno sumario contra un juez municipal que denegó la autorización para celebrar un matrimonio civil por personas que declaraban no pertenecer a la religión católica.

Anunciando que la Dirección general del Tesoro ha puesto en circulación obligaciones del Tesoro al portador admitidas a la fecha de 1.º de Enero último al vencimiento de 1.º del actual, prorrogadas por real decreto de 19 de Junio último al de 1.º de Enero próximo, por valor de 50.000.000 de pesetas, según el detalle que se publica.

Relación de los cargamentos de trigo y demás cereales procedentes del extranjero que han sido despachados en las Aduanas de la Península e islas adyacentes, durante el mes último.

Viaje a Africa.

El presidente del Congreso emprenderá dentro de pocos días un viaje a Africa.

El señor Villanueva irá primero a Melilla y Chafarinas y luego a Ceuta, Tetuán, Larache, Arcila y Alcázar. Su viaje durará bastantes días.

Intentonas en Portugal.

Tuy, 4 (10 mañana).

El teniente coronel de la guardia civil recorre con fuerzas a sus órdenes la frontera portuguesa, pues el Gobierno de la República abriga temores de una nueva intentona monárquica.

Se dice que hoy era el día señalado para el levantamiento.

De Tánger.

Tánger, 4 (10 mañana).

Un moro que ha llegado de Beaher dice que los moros tienen allí un gran depósito de municiones procedente del Rif. Los cartuchos se venden a los combatientes a 40 pesetas el ciento.

Los señores Maestre, Zugasti y Ovito han manifestado que su estancia en Tánger es agena a la actual situación y tiene por objeto únicamente descansar.

La prueba de que no vienen a realizar acción alguna —dicen— es la existencia de las Legaciones, Consulados y Centros militares de Tetuán, únicos que autorizadamente pueden realizarlo.